

El Dr. PLA Y DENIEL

Nuevo arzobispo Primado de España

Madrid. --Su Excelencia el jefe del Estado se ha dignado nombrar para la Iglesia Primada y arzobispado de Toledo, vacante por defunción de don Isidro Gomá y Tomás, a don Enrique Plá y Deniel, obispo de Salamanca, con la aceptación por la Santa Sede de la presentación oportunamente hecha a efectos de este nombramiento. --Cifra.

Biografía del nuevo Primado

Excelentísimo e ilustrísimo don Enrique Plá y Deniel, nació en Barcelona el 19 de Diciembre de 1876. Fué ordenado sacerdote en Roma el 15 de Julio de 1900 y preconizado obispo de Avila el día 4 de Diciembre de 1900. Recibió la consagración episcopal en Barcelona el 8 de Junio del siguiente año y rigió la diócesis avilense hasta 1935, en que fué nombrado obispo de Salamanca, cargo que desempeñaba en la actualidad. Cursó la carrera eclesiástica en la Universidad gregoriana de Roma donde se doctoró en Filosofía, Teología y Derecho canónico, sobresaliendo de manera especial en la última disciplina hasta el punto de que fué públicamente laureado por el eximio canonista y entonces general de la Compañía de Jesús y profesor de la Gregoriana, P. Francisco Javier Wrenz. Teología ganó el premio extraordinario instituido por el cardenal Billot. Fué catedrático en el Seminario de Barcelona, publicó trabajos y artículos, sobre todo de materias teológicas y canónicas, con gran madurez de pensamiento y excelente método en las exposiciones doctrinales. Su labor socialógica es característica también de los primeros años de sacerdocio y escribió sobre acción social. Siendo ya obispo de Avila, fundó la Casa Social Católica, de cuya escuela fué sostenedor, y dió nuevo impulso a los Sindicatos católicos obreros y patrocinó todas las iniciativas de la Casa social. En este aspecto, también en Salamanca incrementó las obras re-creativas en los barrios obreros de la Prosperidad y los Pizarrones, en el primero de los cuales ha fundado últimamente una escuela pública y, en el segundo, ha incrementado la asistencia social y religiosa de los trabajadores. El fomento de la Acción Católica ha sido también característica del doctor Plá y Deniel, tanto en Avila como en Salamanca. Últimamente en esta ciudad, vigorizó la Acción Católica en sus cuatro secciones.

Hombre austero consigo mismo y sencillo en extremo en el trato para los demás, su obra tiene una gran unción religiosa, manifestada especialmente en sus pastorales, en las que ha tocado siempre los temas de cada momento. Al gunas de ellas se han difundido por toda España. Así, al advenimiento de la dictadura del general Primo de Rivera, publicó una carta circular sobre los deberes de los católicos, en que con tal acierto se enjuiciaba la realidad, que no ha perdido actualidad en el transcurso de cerca de veinte años. Sus principales pastorales han sido: "El Buen Pastor", dirigida al clero; "La Virgen de Avila", en el tercer centenario de la canonización de Santa Teresa; "El sacerdocio de la educación", dirigida a los maestros; "El legítimo obrerismo y la herejía socialista"; "La Acción Católica"; "La realeza de Cristo y los errores del laicismo"; "El amor de la Cruz y doctor místico", publicada en el centenario de San Juan de la Cruz; "El triunfo de la ciudad de Dios y la resurrección de España", etc.

El profundo españolismo del doctor Plá y Deniel aumentó en Avila donde su gran cariño hacia Santa Teresa de Jesús ha constituido una de las características de este Prelado, que en sus escritos aduce citas de la Santa. Ostenta el título de hijo adoptivo de Avila. Cuando el Generalísimo Franco, durante la guerra de liberación, residió en Salamanca, el doctor Plá y Deniel ofreció al Caudillo el Palacio episcopal para que le sirviera de Cuartel general. Ha realizado tres concursos generales a curatos en Avila y uno en Salamanca, y dos visitas pastorales en aquella diócesis y una en esta última, y en ambas ha construido y restaurado numerosos templos. Últimamente ha contribuido a la restauración de la Universidad Pontificia de Salamanca y en la inauguración del curso pasado, en esta Universidad, en que habló el ministro de Educación Nacional, el doctor Plá y Deniel dió lectura a un profundo trabajo, que fué muy elogiado. --Cifra.

La batalla de Moscú ha entrado en su fase más grave

Así lo confiesa la propia Radio soviética

LOS ALEMANES HAN ROTO EL FRENTE MERIDIONAL

Londres. -- La radio de Moscú anuncia que las tropas alemanas han roto el frente meridional soviético, pero no indica el punto en que se ha registrado dicha operación. La radio añade que el avance alemán ha podido ser contenido tras 24 horas de violentos combates. --Efe.

UN PERIODISTA INGLES, SORPRENDIDO POR EL IMPULSO ALEMÁN

Estocolmo. -- Alexander Werth, que fué enviado especial del "Sunday Times" en Moscú ha publicado sus impresiones sobre la Unión Soviética. Werth dice principalmente en esta información:

"La mayor parte de nosotros nos habíamos dicho en Moscú que la intensidad de los ataques alemanes se agotaría después de los primeros esfuerzos. Más he aquí, que la ofensiva de Octubre ha sido la más violenta de todas. Los residentes en Moscú quedamos francamente sorprendidos del impulso de esta ofensiva. El golpe había sido mucho más grave de lo que los soviets esperaban. Especialmente la rotura alemana del sector de Viasma fué una verdadera sorpresa. Las pérdidas soviéticas en hombres y material, durante el mes de Octubre, parece que son en extremo graves. Se nota la escasez de oficiales, y material de equipos y también faltan los tanques. La pérdida de Charcof y Branks es asimismo un grave golpe. Es cierto que parte de la industria de armamentos ha sido transportada a los Urales, pero naturalmente no

se puede esperar que estas nuevas industrias produzcan la cantidad de material necesario". --Efe.

ROBOS, INDISCIPLINA Y COBARDIA...

Helsinki. -- La oficina finlandesa de información comunica:

"Las tropas finlandesas han descubierto ciertos documentos que prueban el estado de indisciplina de la guarnición soviética de la base de Hango.

En una orden del día del comandante de la flota báltica en Cronstadt fechada el 4 de Octubre de 1941 se dice que los oficiales, comisarios y organizaciones juveniles del partido no despliegan una actividad suficiente para el establecimiento de un orden puramente bolchevique. Se dice, además, que una banda de ladrones opera en la escuadrilla 44 de aviación. Estos individuos se dedican a la sustracción de objetos perteneciente a los oficiales y la banda no ha podido todavía ser capturada. Además en la misma escuadrilla se observa un abuso en el empleo de bebidas alcohólicas que relajan fuertemente la disciplina militar".

La orden del día cita después los nombres de varios oficiales soviéticos dedicados al juego y a la bebida e informa sobre una fiesta celebrada el 25 de Septiembre que degeneró en verdadera bacanal. Cita también la conducta de un piloto soviético que salió completamente borracho en vuelo, averiando el aparato y atacando objetivos rusos. Debido al relajamiento de la disciplina el aeródromo se encuentra ocupado por

multitud de personas, especialmente paisanos, que impiden la utilización normal del terreno de aterrizaje. Han sido reprendidos públicamente el comandante de la escuadrilla 44 y el comisario de la misma, así como el jefe del 15 regimiento que además ha sido encajado de restablecer el orden.

La orden está firmada por el vicealmirante Tribusch, comandante en jefe de la flota del Báltico.

Las tropas finlandesas han encontrado también la orden del día 1.920 dirigida a las tropas del frente de San Petersburgo, en la que se dice principalmente: "La ruta del lago Ladoga es la única disponible actualmente para el abastecimiento del ejército de San Petersburgo, así como para las evacuaciones que hayan de efectuarse. Los aviones enemigos bombardean nuestros transportes y nos causan pérdidas considerables. Muy pronto, nos quedaremos sin flota, es decir sin abastecimiento". Esta orden está firmada por el general Fedyuniskich, comandante en jefe del frente de San Petersburgo, por el secretario del Comité central del partido comunista y miembro del Consejo de guerra, Sdanof y por el general Yusef que sustituye al jefe de Estado Mayor del frente de San Petersburgo. Añade el documento que varios oficiales soviéticos han sido condenados a muerte y fusilados por cobardía y cita los nombres de dos oficiales ejecutados por retroceder ante el enemigo. --Efe.

TREINTA Y OCHO BARCOS HUNDIDOS

Berlin. -- Como ampliación al comunicado militar, la Agencia DNB informa:

"El avance de las tropas alemanas en Crimea reduce cada vez más el espacio infimo que todavía les queda a los soviets. Estos no pueden hacer otra cosa que dejarse coger prisioneros o huir por el mar Negro. Los buques que debían servir para la fuga

(Pasa a cuarta página)

Churchill se opone a toda modificación en el Gobierno

Diecisiete mil hombres ha perdido la aviación inglesa

LAS MUJERES EN LA GUERRA

Londres. -- Unidades del servicio auxiliar femenino del Ejército británico, han participado el domingo por primera vez en el manejo de los aparatos de la defensa aérea de la capital británica. Las mujeres manejaron los aparatos detectores mientras los soldados armaban las

piezas de tiro. Además las encargadas de dicho servicio dirigen el tiro de los cañones. Los oficiales que las mandaban aseguran que han dado muestras de sangre fría y buena preparación.

PERDIDAS BRITANICAS

Berlin. -- En 26 meses ha perdido la aviación británica 17.000 hombres, según informaciones de origen militar publicadas en Berlin.

Este hecho, que, indudablemente, reviste bastante interés, ha sido reconocido por la Radio británica. Supone, en efecto, la pérdida de unos 650 aviadores por mes, por término medio. Un número considerable de aviadores no británicos, lo que demuestra dice la agencia DNB. -- la escasez de pilotos ingleses, se encuentran prisioneros en Alemania y no figuran en la ciudad cifra de 17.000.

CHURCHILL OPUESTO A TODA MODIFICACION

Londres. -- Con respecto a las conjeturas recientes sobre futuros cambios de Gobierno, en los círculos oficiales se afirma que el primer ministro Churchill, se opone a todo cambio en el seno del Gobierno, y desea que todos los esfuerzos se concentren en aumentar la producción de guerra hasta el máximo, con objeto de ayudar a Rusia. Se cree que dichos cambios, de producirse no ocurrirán antes de finales del corriente año.

Los partidarios del nombramiento de un ministro de la Producción que sea responsable de la producción de todo el país, defenderán su opinión ante la Cámara de los Comunes.

El servicio de guardacostas americano se transfiere por Roosevelt a la Marina

Solo formó parte de ella durante la pasada guerra

PERDIDAS QUE OCASIONAN LAS HUELGA

Nueva York. -- Comunican de Londres que el Ministerio británico de Trabajo ha informado que la industria ha perdido 744.000 horas de trabajo durante el mes de Septiembre, a consecuencia de las huelgas. Añade que por la misma causa han perdido 6.840.000 horas los primeros de año hasta fin de Septiembre.

DECISION DE ROOSEVELT

Washington. -- Roosevelt ha transmitido por decreto todo el servicio de guardacostas, material y personal al Ministerio de Marina. Se ignoran las razones de esta decisión presidencial, pero los medios competentes se re-

cuerda que los guardacostas formaron parte de la Marina durante la pasada guerra mundial. --Efe

OTRO ANUNCIO DE HUELGA

Buebank. (California). -- Los soldados de tres grandes fábricas de la "Lockheed Corporation" han acordado ir a la huelga mañana por la noche, si el Consejo nacional de relaciones entre obreros y patronos no accede a las pretensiones formuladas por dichos obreros. Las fábricas en cuestión producen aviones para los Estados Unidos y la Gran Bretaña. --Efe.

TRANSMISION DE SUBMARINOS

New London (Connecticut). -- Se anuncia la transferencia de dos submarinos norteamericanos a las flotas británica y polaca. --Efe.

UN MITIN COMUNISTA

Nueva York. -- Con motivo del aniversario de la fundación de la

Unión Soviética, el partido comunista ha celebrado un mitin monstruo en Madison Square Garden.

La sala estaba decorada con la bandera roja y con las de los países aliados: a saber, Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia y países ocupados.

Los oradores afirmaron que los Estados Unidos se encuentran ya en guerra y exigieron la constitución de un frente occidental, antes de que la URSS se hunda definitivamente. --Efe.

BARCOS EN CONSTRUCCION

Washington. -- El departamento de Marina anuncia que se hallan en construcción 50 buques de escolta destinados a Gran Bretaña. El costo de estos buques es de trescientos millones de dólares. --Efe

Cerca de medio millón de toneladas hundidas

en el mes de Octubre Ocupación de Sinferopol y avance hacia Sebastopol

El parte oficial del Cuartel General del Fuhrer, correspondiente al domingo dice:

"Continuamos la persecución del enemigo que huve, explotando de este modo con resolución nuestra victoria en Crimea.

El borde septentrional del Iaila Dagh ha sido alcanzado en un amplio frente. Las fuerzas alemanas y rumanas han ocupado ayer Sinferopol, capital de Crimea y continúan su avance con dirección a Sebastopol.

En la lucha contra la navegación de aprovisionamiento de la Gran Bretaña, la Marina de Guerra y la Aviación alemanas, han hundido durante el mes de Octubre 441.300 toneladas de barcos mercantes enemigos.

De este tonelaje, los submarinos han hundido 255.200 toneladas; las fuerzas de superficie de la Marina de Guerra 18.000 y la Aviación 168.100.

Intentaron secuestrar a un nieto de Roosevelt — En la derrota de Crimea se llevan cogidos a los rusos 53.175 prisioneros, 230 carros blindados, 218 cañones, trenes acorazados y abundante material de guerra

Los Angeles.— Han sido colocados policías para guardar la residencia del hijo menor de Roosevelt, que se encuentra en Coronado (California) con su mujer y un hijo de 16 meses. Esta medida ha sido anunciada por el jefe de la Oficina local del servicio secreto, que se negó a responder a las preguntas que se hicieron acerca de los rumores sobre un posible secuestro del hijo de John Roosevelt. No obstante, el jefe declaró que habían sido condenados a cinco días de arresto dos hombres sorprendidos mientras atisbaban por las ventanas de la residencia del hijo del presidente.—Efe.

VEINTE MUERTOS En un descarrilamiento

París.— A la llegada a París -Austerlitz- de un tren procedente de Orleans, cinco unidades del mismo -de las once que lo componían- descarrilaron y se empujaron unas en otras. El número de víctimas, parisinos en su mayor parte, es de 68, entre ellos 20 muertos.

Las causas del accidente se están investigando por los técnicos ferroviarios independientemente de las averiguaciones que practica la policía.—Efe.

Cuartel General del Fuhrer.— El alto mando de las fuerzas armadas alemana comunica:

"Prisionado por la enérgica persecución que realizan las formaciones germano-rumanas, el enemigo derrotado en Crimea— como va ha sido anunciado en un comunicado especial— ha sido dividido en dos grupos, uno de los cuales intenta escapar por Sebastopol y el otro por Kertsch.

La aviación alemana, en sus ataques contra los barcos de transporte preparados para la huida de las formaciones soviéticas, ha hundido 10 navios mercantes con un desplazamiento global de 38.000 toneladas aproximadamente, y ha averiado gravemente, también por la acción de las bombas, a otros 14 barcos.

Durante los combates de ruptura y persecución desarrollados en Crimea, se han cogido hasta la fecha 53.175 prisioneros y han sido destruidos o capturados 230 carros blindados, 218 cañones, varios trenes acorazados y gran cantidad de diferente material de guerra. Además han sido inutilizadas más de 13.000 minas, colocadas para impedir nuestro avance.

En el sector central del frente Este, ha sido ocupada por for-

maciones de infantería y blindadas, la ciudad de Kursk, muy importante desde el punto de vista industrial. Kursk es además cabeza de partido y nudo ferroviario.

Otros aviones alemanes han bombardeado Sebastopol y el territorio portuario de Ialta, así como los objetivos militares del estrecho de Kerstch y del litoral nor este del mar Negro. Un dique recibió de lleno una bomba de grueso calibre.

Las tropas italianas, han conquistado en el curso de varios combates nuevas localidades industriales en la cuenca del Donet.

En la zona marítima que rodea a Inglaterra, los aviones de bombardeo hundieron un mercante de 4.000 toneladas y averiaron a seis navios tan gravemente que se puede descontar su pérdida.

En Africa del Norte, los aviones alemanes de bombardeo han dispersado las concentraciones de camiones británicos cerca de So-

lum. Durante los ataques aéreos contra la rada de Suez, ha sido aniquilado un mercante de 6.000 toneladas.

Roma.— "Nuestros aviones han bombardeado nuevamente la base naval de Malta.

En Africa septentrional se ha registrado notable actividad de nuestra artillería en el frente de Tobruk. Las tentativas de ataque del enemigo han sido frustradas. Durante una incursión aérea sobre la zona de Bengasi, han sido ocasionados algunos daños en casas particulares. Hay que lamentar un muerto y algunos heridos. Nuestros cazas han derribado un aparato británico.

En Africa oriental los aviones ingleses han bombardeado el hospital de Culquabert que se encontraba ostensiblemente marcado con las insignias de la Cruz Roja internacional. Hay que lamentar algunas víctimas entre los hospitalizados.

En los sectores de Ualg y Celga los combates sostenidos han terminado favorablemente para nuestras tropas. Los contingentes enemigos ha dejado bajas, material y municiones sobre el terreno"—Efe.

Estroperlistas encarcelados

Barcelona.— Han ingresado en la cárcel varios estroperlistas detenidos por la policía.—Cifra.

Los finlandeses han entrado en Paatena

Treinta y ocho barcos alcanzados en el Mar Negro, cuando se disponían a recoger a los soldados fugitivos

(Basa a segunda página).

son destruidos por la aviación alemana. Treinta y ocho buques fueron hundidos ayer; otras grandes cinco unidades navales pueden darse como perdidas, y nueve navios más como seriamente averiados. La granizada de bombas alemanas se ha volcado sobre los puertos de Sebastopol y Ialta, de suerte que, en la imposibilidad de embarcar, los rusos han perdido hasta ahora 53.175 prisioneros. Estas elevadas cifras indican la importancia de las masas militares bolcheviques que querían defender Crimea a todo precio. La aviación alemana ha bombardeado los objetivos militares de las vías que conducen a Kertsch y en la costa Noroeste del

Mar Negro, donde un dique flotante fué alcanzado por una bomba de gran calibre.

Los ataques aéreos contra las líneas férreas que llevan al Cáucaso y al Volga inferior han servido para apoyar las operaciones que las tropas alemanas de tierra han efectuado en la zona del Este de Taganrog.

La ocupación de la cuenca del Donetz, que continúa, influye ya sobre la línea del frente que se extiende hacia el Norte, como lo demuestra el hecho de que los soviets no hayan podido mantener en su poder la ciudad de Kursk, situada entre Iarkof y Kaluga.

CONQUISTA DE PAATENA

Helsinki.—Las tropas finlandesas han entrado en Paatena, al

Norte de Petroskai, nudo de comunicaciones ferroviarias. La ciudad está intacta.—Efe.

MAS BOMBARDEOS

Berlín.—Novorosisk, en el mar Negro, ha sido varias veces bombardeado por los aviones alemanes. Las bombas alcanzaron los diques flotantes y las instalaciones portuarias.—Efe.

CRITICA SITUACION DE LA FLOTA BALTICA

Estocolmo.—Fuerte cañoneo se escucha desde hace varias horas en el Golfo de Finlandia, según anuncian los corresponsales de los diarios suecos en el frente finlandés. Se pone de relieve que la situación de la flota soviética del mar Báltico es extremadamente crítica.—Efe.

NUEVOS ATAQUES A MOSCU

Londres.—Radio Moscú declaraba esta mañana que la batalla de Moscú ha entrado en su fase más grave. El locutor añadió que los alemanes lanzan contra la ciudad nuevos efectivos, carros de asalto y artillería.—Efe.

VEINTISIETE MIL PRISIONEROS

Berlín.—Las tropas alemanas han capturado 27.700 prisioneros soviéticos en los combates librados en el frente de Crimea, según se comunica de fuente militar.—Efe.

NUEVO FRACASO SOVIETICO

Berlín.—De origen militar se informa:

"El día 2 los soviets han intentado otra ofensiva para atravesar el Neva. Esta operación fracasó, como había fracasado la de la víspera. La primera vez, los soviets habían intentado aproximarse, con 40 o 50 embarcaciones a la margen ocupada por los alemanes, bajo la protección de su artillería pesada, para forzar las líneas. Cuando los cañones rusos tiraban un poco a retaguardia, para permitir a sus hombres el desembarco, las embarcaciones fueron recibidas con una granizada de proyectiles que produjeron el hundimiento de su mayor parte, mientras las otras retrocedían rápidamente. El número de muertos y heridos soviéticos fué considerable.

La segunda tentativa, realizada ayer, resultó igualmente anulada por el fuego de nuestra artillería ligera y de nuestras ametralladoras. Diecisiete embarcaciones que in-

tentaban cruzar el río al amanecer, solamente pudieron llegar a mitad del camino y retornaron a su punto de partida con numerosos muertos y heridos a bordo".

PARALIZACION DE SERVICIOS EN MOSCU

Estocolmo.—"La situación de Moscú se desarrolla en una atmósfera que se parece mucho al pánico", dice "Afton Blandet", en una crónica firmada en Angora, en la que se pone de manifiesto la paralización de los servicios en la capital moscovita, y las manifestaciones de descontento y pesimismo que en ella se producen.—Efe.

LA IMPORTANCIA DE KURSK

Berlín.—Kursk, ocupada por las tropas alemanas, tiene gran importancia por ser centro de vías de comunicación e industrial. Cuenta con una población de 160.000 habitantes. Hay fábricas de motores, vagones, caucho sintético, industrias química y metalúrgica, textil, madera, del acero, de armas, especialmente en cañones antitanques y aéreos. Los yacimientos de mineral de hierro son de los más importantes de Rusia y se encuentran a unos 100 kilómetros al Sur de Kursk.—Efe.

También América invita a Finlandia a negociar la paz con Rusia

Washington.—Cordell Hull fué preguntado en la conferencia de Prensa acerca de ciertas informaciones precedentes de Londres, según las cuales Inglaterra había declarado la guerra a Finlandia.

En relación con dicha pregunta, manifestó que el Gobierno de los Estados Unidos ha llamado frecuentemente la atención del de Finlandia acerca de la inquietud que le produce el rumbo emprendido por Finlandia.

Se afirma que Cordell Hull ha enviado un despacho al Gobierno de Helsinki, advirtiéndole que si han de continuar las relaciones amistosas entre ambas naciones, Finlandia tiene que retirar en breve sus tropas del frente de batalla y negociar la paz con la URSS.

A este respecto, lo declarado por Hull en la conferencia de Prensa fué que el ministro de los Estados Unidos en Helsinki había hecho,

guardia

Madrid.—La vieja guardia de Madrid, no pudiendo contestar individualmente a todas las adhesiones recibidas con motivo del octavo aniversario de la fundación de la Falange, envía un saludo nacional sindicalista a los españoles que se han sentido fervorosamente unidos a la significación de la fecha.—Efe.

La Nelken, condenada

Madrid.—Margarita Nelken ha sido condenada al pago de diez millones de pesetas y a la pérdida de su nacionalidad española, con extrañamiento durante quince años, por el Tribunal de responsabilidades políticas, según sentencia que publica hoy el "Boletín Oficial".—Cifra.

Lotería Nacional

Un premio en Burgo

Madrid.—Números premiados en el sorteo celebrado ayer:

5.716, con 125.000 pesetas, Madrid, Línea de la Concepción, Málaga, Barcelona, Sevilla; 8.610, con 70.000 pesetas, Villagarcía, Alicante, Málaga, Barcelona, Zaragoza, 30.710, con 25.000 pesetas, Santa Cruz de Tenerife.

Premiados con 1.500 pesetas: 6.789 BURGOS, Barcelona, Málaga, Sevilla, Madrid; 8.023, Gijón, Luzena, Oviedo, Barcelona, Eclija, Madrid; 16.432, Madrid, Barcelona, Cartagena, Teruel, Bilbao; 17.116, Villaviciosa, Cádiz, La Unión Algeciras, Reus, Zaragoza; 18.951, Barcelona, Melilla, Tarragona, Madrid; 19.288, Valencia, Barcelona, Murcia, Ceuta, Sevilla, Madrid; 22.687, Baena, Barcelona, Málaga, Valencia, Madrid; 26.356, Zaragoza, Barcelona, Vigo, Jerez de la Frontera, Sevilla, Madrid; 32.540, Baracaldo, Cádiz, Huelva, Ceuta, Sevilla, Zaragoza; 40.976, San Sebastián; 42.406, Madrid; 45.900, Palma de Mallorca, Barcelona, Madrid.—Cifra.

Nuevos premios en el sorteo de Navidad

Madrid.—En el próximo sorteo de la Lotería de Navidad se adjudicarán premios de 10.000 pesetas a todos los billetes cuyas dos últimas cifras sean iguales a las que obtengan el premio.

Náufragos ingleses a Gibraltar

La Línea de la Concepción.—Procedentes de Huelva, han llegado esta mañana 22 naufragos pertenecientes a las tripulaciones de los barcos mercantes ingleses "Sarathone", de 3.500 toneladas y "Barón Neullall", de 4.500, hundidos ambos frente a las costas españolas. Los naufragos continuaron viaje hacia Gibraltar.

LA GUERRA del DIA Ritmo rapidísimo de la ofensiva alemana

Madrid.—El redactor militar de la Agencia "Efe" comenta así la situación militar: "La ofensiva alemana ha adquirido en las últimas 48 horas un ritmo rapidísimo en los dos sectores central y meridional del extenso frente ruso.

Los alemanes, una vez rebasado el obstáculo natural y militar del ístmus de Perekof, no han encontrado resistencia de consideración en Crimea. La primera dirección de la presión alemana apuntó a la capital de la península, Simferopol, población de 150.000 habitantes, desde donde irradian los distintos ferrocarriles del territorio. Y más tarde ha introducido una cuña que ha llegado al Sur de la península entre Yalta y Kerch, es decir, a la llamada "Riviera rusa" donde en la época zarista pasaba los inviernos la Corte.

Las consecuencias del avance alemán, no pueden ser más graves para los bolcheviques. Se han creado bolsas, una de ellas en las inmediaciones del estrecho de Kerck, que procura pasarlo para huir por Circuasia. La empresa es arriesgada por el martilleo de la aviación del Reich, pero algunas fuerzas podrán escapar. En cambio las fuerzas rojas embolsadas al Sudoeste de la península hacia el puerto de Sebas-

topol difícilmente encontrarán salvación.

Los bolcheviques no han resistido en la cadena montañosa del Yalta Dai a pesar de que el terreno se prestaba para ello. La posesión de Crimea añadirá manganeso y hierro a la economía de guerra alemana, pero mucho más importante será el dominio del arsenal de Sebastopol y el poder disponer de una posición dominante en el mar Negro, ahora perdida para la flota rusa a la que sólo queda el puerto de Novorosisk, cerca de la amenaza alemana y con malas condiciones de abrigo para los buques de línea, Suchum, Tuapse y Batun no reúnen dotes como puertos militares.

En el centro la toma de Kursk, ciudad un poco menor que Simferopol, tiene también extraordinaria importancia, por que los soviets pierden un nudo ferroviario fundamental para la distribución de tropas en la zona meridional de Moscú. Perdido Kursk se crea para Tula y sus defensores una nueva amenaza de envolvimiento por el Sur, e indirectamente se añade una preocupación más a los defensores de Moscú.

En los restantes sectores, el forcejeo de los contendientes no acusa novedades de importancia. Cifra.